

Lic. Francisco A. Vega de Lamadrid Gobernador de Baja California

2ª Jornada Contra la Corrupción en Baja California Mexicali, Baja California, 14 de noviembre de 2018

En respuesta a la exigencia más sentida por la sociedad y con respeto a uno de los derechos fundamentales en la vida pública, agradezco su interés y participación en la 2ª Jornada Contra la Corrupción en Baja California.

El objetivo de esta convocatoria es promover el diálogo y el consenso entre todos los actores y sectores de la sociedad, bajo la perspectiva de fortalecer la efectividad de nuestro Sistema Estatal Anticorrupción.

La lucha contra la opacidad y corrupción depende de la efectividad de las leyes que protegen la moral pública; el compromiso de las instituciones que castigan la ilegalidad; sobre todo, la convicción ética de una sociedad de no tolerar ni justificar la corrupción.

En la actualidad, la lucha contra la corrupción está asociada al respeto de la legalidad, a la sociedad participativa y a un gobierno que se caracteriza por la eficiencia administrativa, la transparencia y la rendición de cuentas.

En Baja California, hemos impulsado políticas preventivas y se han ampliado los instrumentos jurídicos y administrativos para combatir cualquier modalidad y sancionar todo caso de corrupción.

Al efecto, se ha modernizado el marco jurídico del Sistema Anticorrupción; de Transparencia y Acceso a la Información Pública; de Responsabilidades Administrativas; así como de Fiscalización Superior de los Recursos Públicos.

Además, se fortaleció el Instituto Estatal de Transparencia y Acceso a la Información; se consolidó el Órgano de Fiscalización Superior del Congreso y, en esta administración fue creada la nueva Secretaría de la Contraloría y Transparencia Gubernamental.

Como resultado de estas acciones preventivas y correctivas, en Baja California hemos avanzado en los estándares nacionales en materia de transparencia, fiscalización y control gubernamental:

- 1^{er} lugar nacional en servidores públicos certificados en estándares de competencias laborales.
- 100% en cumplimiento de los requerimientos de transparencia presupuestaria, del Instituto Mexicano para la Competitividad.
- Estado pionero a nivel nacional en el Sistema para la Evaluación del Control Interno, el cual fue adoptado por 30 estados de la república.
- Modelo de vanguardia nacional en un sistema en línea para trámites de licencias de conducir, con alta tecnología e identificación biométrica.
- Tercera posición Nacional en el Presupuesto por Resultados, basado en un sistema de evaluación del desempeño.

- 4º lugar en el índice de calidad de la Secretaria de Hacienda Crédito Público en información financiera en los indicadores de gestión de programas y proyectos.
- 6º lugar Nacional en la evaluación de la armonización contable.
- 100% de los procesos registrales certificados bajo la norma de calidad ISO 9001:2015.
- Digitalización de 2. 3 millones de documentos, para facilitar la expedición de copias certificadas instantáneas.
- Sistematización de procesos de control y fiscalización en el Sistema de Atención a Quejas, del Sistema Estatal de Transparencia
- Modernización del micro sitio de Gobierno Abierto en Baja California.

Hay otros ejemplos y evidencias que ponen de manifiesto nuestra convicción y compromiso en el combate a la corrupción. Por convicción personal, el Gobernador ha promovido la transparencia y sigue comprometido en la lucha contra la corrupción, venga de donde venga.

Amigas y amigos:

Esta Jornada Contra la Corrupción es una oportunidad para resaltar las aspiraciones de la sociedad y ratificar los compromisos de nuestro gobierno. La sociedad exige y merece un gobierno comprometido con la gente y una administración al servicio de la sociedad.

Además de servidores públicos que estemos sujetos a la ley y sin otra misión que estar dedicados por completo a servir a la ciudadanía y promover el bien común de Baja California.

Muchas gracias.